
Mit der Freeze Archive Integration für Microsoft Dynamics 365 Business Central greifen Sie direkt
über die bewährte Microsoft-Oberfläche auf Ihre revisionssicher gespeicherten Daten und
Dokumente zu. Freeze Archive verlinkt die Dokumente automatisch zu ihren Business-Objekten
und bietet darüber hinaus detaillierte Recherche-Möglichkeiten über die Indexmerkmale und den
Volltext Ihrer Dokumente. With the Freeze Archive integration for Microsoft Dynamics 365
Business Central, you can access your audit-proof stored data and documents directly via the tried-
and-tested Microsoft interface. Freeze Archive automatically links the documents to their business
objects and also offers detailed search options via the index features and the full text of your
documents.
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Das Handbuch zur Administration und Nutzung von FREEZE for Microsoft Dynamics 365 Business
Central finden Sie hier:

Deutsch

The manual for the administration and use of Squeeze for Microsoft Dynamics 365 Business
Central can be found here:

Englisch
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https://docs.squeeze.one/books/freeze-for-dynamics-365-bc-de-de
https://docs.squeeze.one/books/freeze-for-dynamics-365-bc-en-us

